

## Canadá, Dispuesto a Comerciar con Argentina, Chile y Cuba

OTTAWA, 26 de marzo. (AP) — "Los empresarios canadienses están tan dispuestos a comerciar con las dictaduras militares de Argentina y Chile como con Fidel Castro", afirma un artículo en la publicación bimestral *International Perspectives*.

"El gobierno canadiense también quiere divorciar el comercio de la ideología si puede, aunque por razones políticas internas procura distanciarse especialmente de los dictadores militares del Cono Sur", añade el periódico, que es órgano principal de la prensa canadiense en que se ventilan cuestiones de política exterior.

El artículo, firmado por David Murray, decano interino de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Guelph, afirma que en la década de 1980 los países de América Latina y el Caribe asumirán un papel más importante en la política externa canadiense.

Añade que los funcionarios canadienses prevén además dos temas preeminentes en este contexto: el petróleo y el comercio.

Según Murray, "en el nuevo enfoque realista de América Latina queda muy poca conciencia moral. El gobierno canadiense cumple

con el ritual de sostener la causa de los derechos humanos en Latinoamérica sin mucho entusiasmo, ni siquiera con convicción de que su intervención pueda lograr buenos resultados. Su interés real se reduce a cuestiones de petróleo y comercio: asegurar el suministro del primero y aumentar el segundo. El único elemento común en la política latinoamericana del último gobierno de Joe Clark y el gobierno de Pierre Trudeau que le siguió es el cortejo abierto de los empresarios canadienses. En la política latinoamericana de Canadá en la década de 1980, las empresas canadienses tocarán la flauta y el gobierno canadiense da todos los indicios de bailar al son de la música que le toquen".

### DESTACA RELACIONES CON VENEZUELA Y MEXICO

El artículo destaca especialmente las relaciones comerciales de Canadá con Venezuela, que suministra 40 por ciento del hidrocarburo que importa Canadá y México, que está a punto de convertirse en otro importante abastecedor de petróleo al mercado canadiense.

Murray señala que debido al petróleo que importa de Venezuela (100,000 barriles diarios), Canadá tuvo un déficit de 858 millones de dólares en su comercio con ese país en 1979. Vaticina que el déficit podría subir a más de mil millones de dólares anuales dentro de unos años.

El artículo declara que "el vínculo petrolero entre los dos países ofrece oportunidades para nuevas formas de colaboración tecnológica, por ejemplo en la extracción de crudo pesado de yacimientos arenosos".

Murray observa asimismo que "el gobierno mexicano expresó claramente que las ventas de petróleo tienen que ser recíprocas por parte de Canadá mediante compromisos de cooperación industrial y económica, especialmente en materia de minería y la elaboración de minerales, la industria maderera y sus afines, equipos de transporte, agro-industrias, elaboración de comestibles, equipos para la industria petrolera, telecomunicaciones, energía eléctrica y equipos de transmisión".

## Delimitación Clara en Beagle, Solicita Argentina al Vaticano

BUENOS AIRES, 26 de marzo (AP)—Argentina pidió al Papa Juan Pablo II que determine límites claros en la zona del Canal de Beagle, para evitar el avance chileno sobre el Atlántico, declaró hoy el ex comandante del tercer cuerpo del Ejército, general Luciano B. Menéndez.

La respuesta del gobierno argentino a una propuesta del Sumo Pontífice, entregada el 12 de diciembre a los dos países que disputan la soberanía en la región, fue recibida ayer en Roma por el cardenal Antonio Samore, delegado papal en el proceso de mediación. Ni el texto de la propuesta ni la respuesta fueron conocidos oficialmente.

Sin embargo, el general Menéndez aseguró hoy en

Córdoba, 800 kilómetros de Buenos Aires, que la respuesta solicita "procurar una solución que fije límites firmes sobre tierra y permita levantar un muro de contención al avance chileno sobre el Este, es decir, impedir la proyección chilena hacia el Atlántico".

Argentina sostiene el principio bioceánico, según el cual el Pacífico es de Chile y el Atlántico, argentino.

De acuerdo con Menéndez, la respuesta sostiene que los argentinos "no supusimos que nos iban a pedir tales sacrificios como los que sugiere el documento (Vaticano) del 12 de diciembre", y por tal motivo, la Junta Militar le pide al Papa que continúe "su acción mediadora para lograr una solución justa".

## Aumentó 42% la Deuda Externa Argentina en 80

BUENOS AIRES, 26 de marzo. (AFP)—La deuda externa argentina totalizó 27.162 millones de dólares al finalizar el año pasado, en que se registró igualmente un déficit de 2.514 millones de dólares en la balanza de pagos informó el banco central.

La deuda externa representa un incremento de 42.7 por ciento respecto de la existente al 31 de diciembre de 1979, de ese total 14.459 millones de dólares correspondió a la deuda pública que aumentó 45.2 por ciento y 12.703 millones a la deuda privada que se incrementó en 40 por ciento.

Las reservas internacionales se redujeron durante 1980 en 2.849 millones de dólares, totalizando al 31 de diciembre 7.288 millones.

El banco central explicó que tal reducción obedeció al saldo negativo de la balanza de pagos a la cancelación de bonos externos y la asignación de derechos especiales de giro.

Respecto del saldo negativo de la balanza de pagos de 2.425 millones de dólares, contrariamente a lo ocurrido en los cuatro años anteriores bajo la gestión de José Alfredo Martínez de Hoz en que fue ampliamente favorable, la institución señaló que "está localizado fundamentalmente en el incremento de las importaciones", que alcanzaron la cifra récord de 10.400 millones de dólares, o sea 55 por ciento más que en 1979.

Las exportaciones en cambio se mantuvieron estancadas, al totalizar 7.975 millones de dólares, apenas 2.1 por ciento más que en 1979.